
16.02.22 
Тема.  Буквы А – О в корне –лаг-, -лож- 
Здравствуйте  ребята.  Сегодня на уроке вы познакомитесь правописанием корней           
–лаг-, -лож- 
 
Откройте тетради, отступите 2 строки, запишите  
                          Шестнадцатое февраля 

Классная работа 
                          Буквы А – О в корне –лаг-, -лож- 

 
Повторение изученного 
- Вспомните, какая буква пишется в приставках на з-с перед звонким 
согласным, а какая  - перед глухим? Приведите свои примеры. 
- Спишите предложение, вставьте пропущенные буквы. Выполните 
синтаксический разбор. 
 Мы ра..п...ложились (на) б..регу л..сного озера. 
 
Работа по теме урока 
- Какие цели мы перед собой поставим на уроке? (Выяснить, когда в корнях 
-ЛАГ-, -ЛОЖ- пишется буква О, а когда А. Тренироваться в написании слов с 
этой орфограммой.) 

 

 
Работа с правилом. 
-Давайте попробуем самостоятельно, без помощи учебников, 
сформулировать правило правописания корней с чередованием А-О в 

корнях –ЛАГ-/-ЛОЖ-. Для этого внимательно посмотрите на ниже 
приведенные примеры. 
             Переложить рукописи из шкафа на полку, слагаемые успеха, 
проложить курс корабля, полагать начало какому-нибудь делу, диаметрально 
противоположные мнения, основополагающий научный труд, заложить вход 
камнями, сказать предположительно, отправить наложенным платежом, 
прилагать все силы, выгодное капиталовложение. 
            В корне – лаг- - -лож- в безударном положении буква а пишется, если 
за корнем стоит суффикс  -а- ; буква о пишется, если за корнем нет суффикса 
–а-. 
 
1.Письменно выполните упражнение 447, 449. 

Домашняя работа  

       1. Выучить правило стр. 33 
 
 
Молодцы! Вы сегодня хорошо поработали. 



Урок окончен. Всем спасибо! 

Выполненные задания высылать на почту учителю 
marinakohan1985@gmail.com 

Старайтесь писать аккуратно и разборчиво! 

 

 


